

# La falta de seguridad lleva a los bomberos de la capital a la huelga

## Acusan a Román de tomar decisiones que dificultan su actuación y de despreciar sus advertencias de riesgos para la ciudadanía

El alcalde ha reducido el número de bomberos de guardia por turno. Eso retrasa sus intervenciones entre 3 y 4 minutos, un tiempo que puede ser decisivo para salvar vidas. Llevan meses advirtiendo de que la ciudad no es

todo lo segura que debería por distintas decisiones del equipo de Gobierno municipal. Pero Román ni siquiera les recibe. Han terminado poniéndose en huelga. Ellos hablan de seguridad, el alcalde habla de sueldos.

Viernes, 6 de febrero de 2015. A las 9,22 horas de la mañana suena la "chicharra" del Parque de Bomberos de Guadalajara por el aviso de una alarma de incendios que está sonando en algún punto de la ciudad. Hay ocho bomberos de guardia, porque el equipo de Román ha decidido reducir de nueve a ocho los bomberos que están en cada turno desde el 1 de febrero. Siete de ellos salen disparados hacia el vehículo de extinción de incendios. El camión arranca, pero no se mueve. Tienen que esperar al octavo compañero, que es quien está atendiendo el teléfono y recopilando toda la información necesaria para atender la emergencia. La salida de los bomberos se ha retrasado cerca de 4 minutos. Si ese mismo aviso se hubiera producido una semana antes, el viernes 30 de enero, el camión habría salido de forma inmediata. Entonces había 9 bomberos de guardia: ocho estarían en camino y el noveno se habría quedado atendiendo llamadas entrantes y coordinando toda la movilización de efectivos.

El caso es completamente real y quedó en una falsa alarma. Pero, ¿qué habría pasado si el incendio se hubiera confirmado? Esos casi 4 minutos de retraso pueden ser cruciales para salvar vidas humanas: un incendio en una vivienda está totalmente desarrollado en 5 minutos. En los dos últimos meses 48 personas han muerto en España por incendios en viviendas.

Poco más de una hora después de ese aviso, los bomberos de Guadalajara se declaran en huelga indefinida. La reducción de efectivos en los turnos de guardia impuesta por Román es la última de una serie de decisiones políticas que perjudican la seguridad de los vecinos de Guadalajara y también de quienes se juegan la vida para salvar a los demás: los bomberos.

Los bomberos de la capital llevan mu-



La última decisión de Román, reducir los bomberos de guardia, retrasa su activación.

cho tiempo alertando de los problemas del servicio, sin que el alcalde les haya atendido: la plantilla debe ser de 65 efectivos, pero sólo son 46. El resto de plazas están vacantes. Hay alrededor de 100 calles en la capital donde no pueden acceder los vehículos de extinción de incendios por la obsesión de llenar las aceras de bolardos. No disponen de materiales y equipos de protección adecuados para intervenir en siniestros como inundaciones o accidentes de mercancías peligrosas. Las últimas tres promociones no han recibido ni 200 horas de formación inicial, cuando el catálogo de cualificaciones profesionales dice que un bombero tiene que recibir 540 horas de formación antes de incorporarse al servicio. Una autoescala está inoperativa porque no ha pasado la ITV...

Los bomberos han dicho basta. Su seguridad y la de todos los vecinos está en juego.

### "Es obsceno que el alcalde hable de sueldos"

La respuesta del alcalde y su equipo ha sido un furibundo ataque contra el cuerpo de bomberos. Lejos de hablar de las carencias de seguridad denunciadas, los gobernantes municipales han tratado de reducirlo todo a una reclamación salarial.

Los bomberos no ocultan que también quieren que se equiparen sus sueldos a los de otros servicios de bomberos de la región e, incluso, de la provincia. Los bomberos de la capital son los peor pagados de toda Castilla-La Mancha y cobran 300 euros menos al mes, por ejemplo, que los de la Diputación, aunque intervienen junto a ellos en muchas ocasiones. "¿Es que nuestra vida vale menos que la de nuestros compañeros?", preguntan.

Su portavoz, Julio Prego, añade que "es obsceno que el alcalde, con cuatro vías de ingresos de distintas instituciones y de la medicina privada, que además se niega a publicar, hable de sueldos y quiera privarnos de legitimidad para reclamar mejoras de nuestras condiciones laborales. Nosotros no tenemos vergüenza de salir a la calle con una nómina de 1.400 euros, quizá otros sí tengan problemas en enseñar sus retribuciones".



Los bomberos de la capital no han tenido más remedio que declarar una huelga indefinida.

**FUNCTIONAL TRAINING**  
¡ROMPEMOS LAS REGLAS!

**BOXEO** **MMA** **TREME TEAM**

Primera clase GRATIS

C/ FRANCISCO ARITIO 119 NAVES 30-36  
GUADALAJARA XTREMETEAM@OUTLOOK.ES  
640111652 / 600027700

**StudioPlay, una escuela a tu medida**

Aprende música por niveles adaptados a tus necesidades y a tu tiempo.  
Para niños (desde los 3 años) y adultos.

c/ Julián Besteiro, 10 - Guadalajara | 949 20 10 90 | www.studioplay.es